

! Único y especial, aun en la diversidad !

[6 de diciembre]

I. Bienvenida y Encuentro

a. **Saludo Inicial** (Bienvenida cálida y amistosa, uso de multimedia para mostrar fotos de la comunidad y eventos recientes).

b. **Dinámica para romper el hielo:** La red de conexiones.

Materiales: 2 Hilos Grueso

Indicaciones: Formar dos grupos mixtos de la misma cantidad de personas.

Actividad:

1. Se asignara un hilo a cada grupo.
2. La persona que tenga el hilo comenzará a lanzarlo sin seguir un orden quedando la punta en sus manos, mientras expresa características de la personalidad de él mismo, así cada persona hasta llegar a la última persona.
3. Al final reflexionarán en la diversidad de características que hay en las personas del grupo pero aun así todos están unidos en la misma red.
4. Se concluye con una oración en cada grupo.

II. Adoración y Mensaje

a. **Adoración:** Canto congregacional: "El cielo te espera"

b. **Mensaje Inspirador:** "Heterogéneo ante un mundo homogéneo"

Lectura Bíblica: Mateo 5:14-16

Introducción: Quizás recuerdes esa parte de la materia de química en la que el profesor nos hablaba sobre los tipos de mezclas. Había mezclas homogéneas, donde los componentes se integran de tal manera que no se distinguen entre sí, como el agua con azúcar, y mezclas heterogéneas, donde los componentes son fácilmente identificables, como el agua con arena.

Te pregunto, ¿qué sentido tiene mencionar esto en un sermón? La respuesta es que, al igual que en química, nuestras vidas también pueden ser vistas como mezclas. Vivimos en una generación donde la presión social nos desafía constantemente a conformarnos a lo que nos rodea. Pero, como cristianos, tenemos un llamado a ser diferentes. Mateo 5:14 nos recuerda que somos la luz del mundo, y en un mundo tan confuso, necesitamos brillar más que nunca.

Desarrollo:

Punto 1: La mezcla homogénea

Cuando permitimos que la presión social de amigos, familia y compañeros nos lleve



a actuar como ellos, en comportamientos que no honran a Dios, nos convertimos en una mezcla homogénea. Perdemos nuestra identidad como luz y sal del mundo. Nos distraemos por las redes sociales, las modas y las filosofías modernas. Nos confundimos en la corriente, y, como los componentes de una mezcla homogénea, ya no se distingue quiénes somos realmente.

La Palabra de Dios nos advierte en Romanos 12:2: "No os conforméis a este siglo, sino transformáos por medio de la renovación de vuestro entendimiento". Es fácil dejarse llevar por la corriente y olvidar que somos llamados a ser diferentes. Si nos mezclamos con el mundo y no brillamos, nadie podrá ver la luz que llevamos dentro.

Punto 2: La mezcla heterogénea

En contraste, en las mezclas heterogéneas, los elementos se distinguen claramente. En medio de un mundo lleno de confusión e incertidumbre, tenemos ejemplos bíblicos de jóvenes que se mantuvieron firmes en su fe. Pensemos en José, quien, a pesar de ser un extranjero en Egipto, se mantuvo fiel a sus principios (Génesis 39:9). Su fidelidad a Dios lo hizo destacar entre la multitud.

Otro gran ejemplo es Daniel, quien propuso en su corazón no contaminarse con la comida del rey (Daniel 1:8). Su determinación de honrar a Dios lo convirtió en un joven heterogéneo, alguien que no se dejó llevar por las costumbres del lugar donde estaba, sino que se mantuvo firme en sus convicciones.

Cuando actuamos de manera homogénea, perdiendo nuestra identidad cristiana, estamos lejos de que otros vean a Cristo en nosotros. Pero cuando optamos por ser heterogéneos, brillamos en la oscuridad. Nuestros principios se convierten en un faro de esperanza para otros jóvenes que, como nosotros, buscan identidad en un mundo confuso.

Conclusión: Ante un mundo lleno de confusión, donde las ideas sobre género e identidad pueden ser abrumadoras, quiero recordarte que Dios te creó único y especial. En Génesis 1:27 dice: "Y creó Dios al hombre a su imagen; a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó". Tu identidad no está definida por lo que el mundo dice, sino por lo que Dios ha declarado sobre ti. Te animo a ser un joven heterogéneo. Permite que tus principios resalten al mezclarte con los demás. Que tus amigos vean que eres diferente, que tu luz brilla en la oscuridad, y que, en lugar de confundirte, ellos deseen ser como tú porque Cristo vive en ti.

Sé único y especial, incluso en la diversidad. No tengas miedo de ser la luz que Dios te ha llamado a ser. Recuerda, la luz no se oculta; brilla con fuerza. Tu vida puede

influir en otros y llevarlos a conocer a Cristo. ¿Estás listo para aceptar el llamado de ser una luz en medio de la oscuridad?

Que Dios te bendiga y te guíe en tu camino como luz del mundo.

III. Taller de ideas

a. **Dinámica de Grupo:** "Reflejando Nuestra Fe en la Diversidad"

Objetivo: Demostrar, a través de ejemplos de mezclas homogéneas y heterogéneas, cómo los principios de un joven adventista deben notarse en la sociedad, incluso en medio de diversas influencias y contextos.

Materiales:

- Agua y azúcar (mezcla homogénea).
- Agua y arena (mezcla heterogénea).
- Vasos transparentes.
- Cucharas para mezclar.
- Biblia para referencias.

Dividan al grupo en dos subgrupos. Cada uno trabajará con una mezcla diferente:

- Grupo 1: agua y azúcar (mezcla homogénea).
- Grupo 2: agua y arena (mezcla heterogénea).

Pídanles que mezclen los elementos y observen qué sucede. Al finalizar, todos deberán notar que, en el primer caso, el azúcar desaparece en el agua, mientras que en el segundo, la arena se distingue fácilmente.

b. **Compartir Resultados:** Espacio para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones sobre las siguientes preguntas.

¿Qué características notaron en cada mezcla?

¿Han sentido que, en ocasiones sus principios se "pierden" en ciertos contextos?

¿Cómo podemos ser jóvenes que se destacan y reflejan sus principios en cualquier lugar?

IV. Conexión Bíblica

a. **Dinámica para Conexión Bíblica** (Espacio para demostrar los conocimientos en relación a conexión bíblica).

V. Oportunidades y Despedida

a. **Anuncios** (Información sobre eventos próximos y formas de involucrarse, presentado de manera creativa e informativa).



- b. Repaso de la lección de ES** (Se hace un breve repaso de la lección de Escuela Sabática para Jóvenes y se termina motivando a todos a estudiar)..
- c. Despedida de Sábado** (Se lee un texto bíblico y se agradece a Dios por el sábado que está terminando. Se termina cantando un himno de cierre para despedir el sábado y dar la bienvenida a la nueva semana).
- d. Bendición y Desafío** (Oración final y motivación para el desafío de la semana).
- e. Invitación a juegos sociales** (Invitación a quedarse para socializar).

Elaborado por:

Pr. Carlos Alberto Cruz Castillo

Distrito Pichucalco 2

Asociación Norte de Chiapas